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SINTESI DELLA SEDUTA 

 

Luogo Videoconferenza su TEAMS  

Data 23/01/2024 Orario 14.30  
 
Presenti: vedi allegato 1 
 
 
In data martedì 23 gennaio 2024 in videoconferenza su TEAMS si è incontrato il 
CCMSS del Distretto Savena Idice, dove si sono trattati i seguenti punti all’OdG: 

 

1. Ospedali di Comunità: regolamento aziendale e sviluppi distrettuali; 
2. Aggiornamenti su Casa Community Lab - CdC San Lazzaro; 
3. DGR 2242/2023 adeguamenti tariffari servizi residenziali accreditati; 
4. Nuove nomine e incarichi nella Direzione Strategica di AUSL Bologna. 

 

Alle 14.35 il dr. Baccarini apre la seduta. 
 
PUNTO 1) Ospedali di Comunità: regolamento aziendal e e sviluppi distrettuali; 
 
 
Il dr. Baccarini introduce le linee guida degli Ospedali di Comunità e riferisce che nel 
ns. Distretto sarà presente un OdC nel plesso dell’H Simiani di Loiano. 
La dr.ssa Vera Avaldi, referente del UO Governo Clinico, Ricerca, Formazione e Sist. 
Qualità, presenta le slide relative allo Sviluppo degli Ospedali di Comunità nell’AUSL di 
Bologna (all. 2), con descrizione di quelli che saranno i 6 OdC dell’AUSL di Bologna 
Presso l’Ospedale di Loiano sono previsti 7 posti aggiuntivi letto oltre agli 8 posti letto 
tecnici di cure intermedie ad oggi già attivi. 
Il dr. Scortichini chiede se il Progetto DA.MA. verrà integrato anche negli ospedali di 
Comunità; la dr.ssa Avaldi risponde che questo progetto è previsto che sia inserito in 
tutte le strutture della AUSL, da definire con quali modalità operative. 
Il dr. Calia manifesta la difficoltà a capire la differenza tra l’OdC e le attuali CRA e 
chiede se i posti che vi sono destinati non siano insufficienti rispetto alla domanda. 
Il dr. Baccarini chiarisce che rispetto alle CRA, gli OdC si differenziano sia per la 
durata di ricovero (max 30 gg) sia per il tipo di assistenza sanitaria più elevata. 
La dr.ssa Rocca conferma che l’accesso agli OdC può avvenire sia dai ricoveri 
ospedalieri che direttamente dal territorio tramite richiesta dei medici specialisti (es. 
fisiatra, geriatra...) o dei MMG. 
Il dr. Scortichini chiede se l’accesso può avvenire anche su richiesta di dimissioni 
ospedaliere in seguito a intervento ortopedico (es. post-operatorio del Rizzoli). La 
dr.ssa Avadi e la dr.ssa Rocca rispondono che ogni caso viene valutato singolarmente; 
quando c’è una dimissione protetta bisogna valutare il setting più adeguato per ogni 
paziente. 
Il sollievo temporaneo invece è un servizio di aiuto che viene offerto ai caregiver che 
hanno bisogno di un periodo di riposo, che prevede per l’assistito un ricovero di max 
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30 gg presso una CRA a tariffa agevolata. 
 
Il dr. Masiello rappresenta la preoccupazione che la realizzazione di un OdC possa 
progressivamente andare a togliere spazio e servizi presenti nell’H di Loiano; il dr. 
Baccarini riferisce che al momento non sono previsti ridimensionamenti in proposito. 
 
Il Dr. Grande chiede chi decide l’ammissione o meno al ricovero negli OdC. La dr.ssa 
Rocca risponde che c’è un team apposito formato dal PCAP (Punto di Coordinamento 
Assistenza Primaria) e dal Team delle Cure Intermedie per queste valutazioni. 
Solitamente c’è una lista di attesa che scorre in ordine cronologico, con l’eccezione di 
inserire eventuali urgenze. 
 
PUNTO 2) Aggiornamenti su Casa Community Lab - CdC San Lazzaro 
 
Il Dr. Baccarini fa il punto su quello che è lo stato del progetto regionale della Casa 
Community Lab presso la CdC San Lazzaro. 
Tra le ipotesi presentate in Regione (avvio dei “Laboratori locali” avvenuto in data 
16/01 u.s.) rispetto ai progetti di riorganizzazione degli spazi e dei servizi c’è quello di 
fare un progetto per i ragazzi in fascia di età adolescenziale e pre adolescenziale che 
hanno o possono sviluppare situazioni di disregolazione emotiva (stati riconducibili a 
stati di ansia, isolamento, instabilità umorale, rigidità espressiva, etc…). 
Il dr. Baccarini terrà aggiornato il CCM sull’avanzamento del progetto durante le 
prossime sedute.  
 
PUNTO 3) DGR 2242/2023 adeguamenti tariffari serviz i residenziali accreditati 
Il dr. Baccarini introduce l’argomento sull’aumento tariffario della CRA a carico 
dell’utente, tariffa che era invariata da circa 15 anni. 
La dr.ssa Bertagni riferisce che con la DGR n. 2242 del 18 dicembre u.s. è stato 
introdotto un aumento di 4,10 euro al giorno alla retta dei ricoveri nelle CRA a carico 
del cittadino. Questa norma deve essere attuativa a partire dal 1 febbraio 2024. Per 
l’utente è quindi previsto un aumento di circa 126,00 euro mensili indipendentemente 
dal reddito. Per gli utenti indigenti l’aumento sarà (parzialmente o totalmente) a carico 
del Comune.  
 
La dr.ssa Bertagni informa inoltre che per rispondere ad un fabbisogno espresso e 
verificato sul territorio, presso Villa Glory di Monterenzio, è in previsione l’apertura di 
un nuovo Centro Diurno Anziani con 10 posti accreditati. 
 
PUNTO 4) Nuove nomine e incarichi nella Direzione S trategica di AUSL Bologna. 
Il dr. Baccarini comunica che la Direzione Strategica dell’AUSL sarà formata da 5 
figure e non più da 3. Oltre gli attuali Direttore Generale, Direttore Sanitario e Direttore 
Amministrativo sono stati introdotti 2 nuovi Direttori: il Direttore delle Attività Socio 
Sanitarie, dr.ssa Minelli, e il Direttore Assistenziale, dr.ssa Del Rio. 
 
Riferisce inoltre che il dr. Roti, ex direttore Sanitario, si è dimesso ed è stato appena 
nominato come suo sostituito il dr. Longanesi, che ritorna all’AUSL di Bologna (dove 
già aveva ricoperto anche la carica di Direttore del Presidio Unico Ospedaliero 
aziendale), dopo una esperienza come Direttore Sanitario presso l’Azienda sanitaria 
universitaria Giuliano Isontina di Trieste. 
Il fine mandato della dirigenza è previsto a giugno di quest’anno. 
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Il dr. Grande riferisce che il dr. Roti era anche il referente del CCMSS Aziendale, 
pertanto ha già chiesto un incontro con il Direttore Generale per sapere da chi verrà 
sostituito per questo incarico. 
 
VARIE: 
Il Masiello richiama l’oggetto costi analisi presso Ospedale di Loiano, tema trattato 
nella seduta del 05/09/2023: il dr. Baccarini riferisce che risulta una diminuzione dei 
costi da € 145.000 a € 71.000 indicativamente, ma il dato si riferisce al confronto fra 
attività dell’ex Laboratorio e attività attualmente garantita dalla strumentazione POCT, 
cioè quella svolta presso H Loiano (confronto II semestre 2022 – I semestre 2023). 
Vista la prossima chiusura del bilancio 2023 (marzo) Baccarini verificherà se sia 
possibile ottenere dato economico definitivo e completo anche della parte di attività 
attualmente svolta dal Laboratorio Unico Metropolitano (LUM) rispetto ai campioni 
biologici quotidianamente trasportati da Loiano a Bologna. 
 
Il dr. Baccarini comunica inoltre che a fare data dal 18/01/2024 la sede della Continuità 
Assistenziale (CA) di Loiano si è trasferita dal piano interrato dell'edificio ex CRA 
Simiani (oggetto di prossimo avvio cantiere Ospedale di Comunità) all'adiacente corpo 
centrale dell'Ospedale Simiani, 2°piano. 
 
Il dr. Grande chiede ai componenti di pensare ad eventuali argomenti da trattare nei 
prossimi incontri, in modo da poter stilare gli OdG fino a giugno. 
 
Il dr. Masiello chiede se si possono pubblicare i verbali del CCMS su altre piattaforme, 
il dr. Baccarini chiede al dr. Grande di sollecitare la risposta alla dr.ssa Lugaresi in 
modo che la procedura sia valida e uniforme per tutti i CCM dell’Azienda. In merito, il 
dr. Grande riferisce che i verbali dovevano essere pubblicati su una pagina apposita 
del CCM Aziendale, ma questa opzione ancora non è stata realizzata. 
 
 
 
 
 
Alle ore 16.30 la seduta è tolta. 
 
 
Si ricorda che è disponibile, presso la segreteria, la registrazione integrale della 
seduta. 
 

Allegati: 
all. 1 foglio presenze; 
all. 2 Slide 
 

 

 

      Il Presidente del CCMSS Dr. Romano Grande 

 
 


